



Encuesta Panel Ciudadano/UDD: Electores de Matthei en “fuerte desacuerdo” con que el matrimonio sea solo entre hombres y mujeres

René González R.

¿Qué tanto calzan las posturas de los candidatos de derecha con el pensamiento de sus electores? ¿Qué diferentes tipos de derecha representan Evelyn Matthei, José Antonio Kast y Johannes Kaiser? Un breve estudio de la encuesta Panel Ciudadano/UDD se aproxima a los públicos que sostienen a cada uno de los aspirantes a La Moneda por la derecha. El elector de Evelyn Matthei “convoca a una derecha moderada y liberal en lo social, con apertura a una cierta intervención estatal”, sentencia el documento.

En el caso de José Antonio Kast la cuestión es menos clara, pues “refleja una derecha tensionada, con coincidencia en lo económico, pero con una división entre conservadurismo moral y posiciones más liberales”.

Y en Johannes Kaiser “se agrupa un electorado con fuerte respaldo al mercado y al orden autoritario, aunque con trayectorias políticas menos tradicionales”.

Para llegar a esas conclusiones se hizo un cruce entre 1820 participantes del estudio de panel, realizando consultas que los ubican más proclives hacia lo autoritario o hacia lo libertario y más inclinados hacia una economía de izquierda (estatista) o de derecha (libremercadista).

En la tabla general, se muestra que quienes respondieron se inclinan levemente hacia lo autoritario y levemente hacia la economía de izquierda. Y de ese total, luego se consideraron solo a quie-

nes votarían por Matthei, Kast y Kaiser.

De ahí se obtuvo que “el perfil de lectores de Matthei es el más moderado de los tres”. “Apoyan el libre mercado de manera moderada, tienden a rechazar posturas autoritarias en lo valórico”, lo cual sugiere que ella tiene “una base liberal en lo social y favorable al crecimiento económico, pero distante del conservadurismo duro y del estatismo tradicional”.

Estudio se aproxima a las diferencias entre quienes prefieren candidatos de derecha para la presidencial.

Por ejemplo, ante la afirmación “el matrimonio debería ser exclusivamente entre un hombre y una mujer”, “su electorado muestra fuerte desacuerdo, a diferencia del apoyo que recibe entre votantes de Kast y Kaiser. Y frente a la frase “la educación superior debería ser gratuita”, “el electorado de Matthei apoya con más fuerza la gratuidad universal... los votantes de Kaiser son claramente menos favorables”.

El perfil de los electores de Kast “se concentra en la derecha económica moderada, con posturas favorables al mercado y a un Estado acotado”. Conviven quienes “expresan desacuerdo con normas conservadoras tradicionales y quienes respaldan con fuerza posturas autoritarias y de orden moral”, lo que revela “un electorado ideológicamente fragmentado, donde coexiste un conservadurismo duro y una derecha más liberal en lo valórico”. Por ejemplo, la frase “el aborto debe ser siempre legal, porque es un derecho individual de las mujeres” es “rechazada ampliamente” por quienes lo prefieren.